



Carta de la Rectora a la Comunidad Herediana

Por Dra. Fabiola León-Velarde Servetto

Rectora de la Universidad Peruana Cayetano Heredia

Queridos Heredianos:

El 5 de mayo de este año, se termina una gestión de cinco años que emprendiéramos con gran entusiasmo, sentido del deber y dedicación. Entre las iniciativas que tomamos con nuestro equipo de gestión, se encuentra este querido boletín *Cayetano*, que ha permitido una comunicación continua con todos ustedes. Qué mejor espacio, entonces, para resumir algunos logros del Plan Estratégico 2009–2013, que debe concluirse este año.

En el eje académico, primero, se creó la Dirección Académica encargada de ejecutar las políticas del Vicerrectorado respectivo: la Dirección de Gestión de la Docencia (DUGED); segundo, se realizó con éxito la mudanza de los dos primeros años del pregrado al nuevo Campus Este en La Molina; tercero, se consolidó la Escuela de posgrado con nuevos programas para nuevas áreas del conocimiento, integrando las fortalezas de nuestros investigadores y docentes, y se creó la Unidad de Consultoría; cuarto, se creó la Unidad Centralizada de Registro Académico; quinto, se creó el crédito complementario; y, sexto, renovamos nuestra acreditación institucional internacional, siendo la primera universidad peruana en lograr la acreditación nacional de una carrera (Estomatología) por el CONEAU.

En cuanto a la investigación: primero, asimilamos nuevas tecnologías e incrementamos los recursos para la investigación de docentes y estudiantes, a través de una mayor vinculación con el sector empresarial y productivo, con los gobiernos regionales, y con otras universidades e instituciones del Perú y el extranjero; segundo, desarrollamos y fortalecimos la Oficina de Transferencia Tecnológica, y se generó del Fondo para la Inscripción de Patentes; tercero, se fortaleció el programa de la Beca de Retorno, haciendo posible la repatriación de 14 científicos peruanos. Estos desarrollos nos llevaron a lograr la acreditación internacional con mención en investigación, por el Instituto de Aseguramiento de la Calidad (IAC), haciendo de Cayetano la primera y única universidad peruana acreditada con mención en investigación; cuarto, creamos, conjuntamente con el Gobierno de Francia y el CONCYTEC, la primera Escuela Doctoral en Ciencias de la Vida; quinto, logramos un posicionamiento sin parangón en

investigación, habiendo sido calificada como única universidad peruana entre las 100 mejores universidades de investigación en América Latina, durante los últimos 5 años.

En lo institucional, primero, informatizamos todos nuestros procesos para asegurar una gestión moderna, a través de la integración de las nuevas plataformas informáticas, SINU e ICEBERG; segundo, creamos la Oficina de Servicios al Estudiante o Defensoría del Estudiante; tercero, iniciamos el proceso de adecuación de los salarios de nuestros docentes al mercado; y, cuarto, avanzamos hacia el alineamiento estratégico como un nuevo modelo de gestión académica integrada.

En la gestión administrativo financiera, primero, optimizamos nuestros recursos económicos, diversificando nuestras fuentes de financiamiento; segundo, logramos la certificación ISO 9001:2008; tercero, iniciamos la implementación del crédito universitario, gestionando préstamos a través de instituciones *ad hoc* para el pago de las pensiones de alumnos sin recursos económicos; cuarto, adquirimos un terreno colindante y mejoramos la infraestructura del Campus La Molina, todo con recursos propios; quinto, regularizamos la situación pendiente de algunos terrenos e infraestructura de propiedad de la UPCH; sexto, desarrollamos el plan maestro del Campus Santa María del Mar y empezamos a dotarlo de los servicios básicos.

Finalmente, anunciamos con gran satisfacción que este mes hemos recibido los contratos firmados por la Corporación Interamericana de Inversiones (CII), miembro del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), para desarrollar los estudios de pre-factibilidad de los proyectos del Centro de Adicciones y Salud Mental y el Instituto de Educación Superior Tecnológico, que estarán ubicados en nuestro Campus de Santa María del Mar.

Por último, es importante añadir, después de este breve resumen, que la tarea realizada, con sus aciertos y muchos pendientes, no se hubiese podido realizar de no haber contado con el apoyo de toda la comunidad herediana.

